



# みどりの里

宇奈月小学校だより

3月号・第11号

令和7年3月3日

目指す子供像 うんとかがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなところの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山205番地 | URL <http://www.tym.e.ed.jp/>

TEL(0765)65-2288 FAX(0765)65-2800 E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

## 伝統のバトンを受け継ぐ子供たち

### ～花とみどりの少年団解団式・なめこの植菌から～

校長 齊木 裕

5年生は、毎年「花とみどりの少年団」に入り、自然を愛し、守り育てる活動を1年間通して行っています。この活動は、今から38年前の昭和61年に下立小学校で結成され、その後宇奈月小学校へと受け継がれたものです。38年間、途切れることなく続き、3回表彰もされています。この活動は宇奈月小学校の伝統であり、誇りだと思っています。



2月13日（木）に、「花とみどりの少年団解団式」と「なめこの植菌」がありました。富山県フォレストリーダー、青少年育成黒部市民会議下立支部の皆さん総勢19名が来校され、5年生に指導してくださいました。まずは、多目的ホールでフォレストリーダーの梶木実さんより、森林の働きと植菌の仕方の説明を聞きました。その後、ピロティで実際に電動ドリルで原木に穴を開け、なめこの植菌をしていきました。指導者が子供2人に1人付いて丁寧に教えてくださった結果、手際よく原木に等間隔に穴を開け、植菌をすることができました。原木が200本近くありましたが、1時間たらずで全ての植菌が完了しました。植菌が終わった原木は、4月中旬に、下立の「きのこの森」に運び、2年間寝かせることとなります。6年生になると6月に銚ヶ岳歩行会があり、昼食になめこ汁を食べることになっています。今の5年生が食べるなめこは、先輩である現在の中学1年の皆さんが植菌したものです。今の5年生が植菌したなめこは、現在の3年生が6年生になったときに食べるようになります。このように、なめこの植菌に関しても先輩の活動の成果を受け継いでいることが分かります。

最後に花とみどりの少年団の解団式を行いました。花とみどりの少年団の団長、5年の野田貴太さんが指導してくださった19名の方々にお礼を言いました。「ぼくたちは、これからも自然を守るために自分でできることをしていきたいと思います。」と話しました。この言葉こそ38年前の先輩から

託されている思いであると実感しました。

5年生は、2月14日の活動で、花とみどりの少年団としての活動は終了しました。5年生の皆さんには、この1年間、協力してくださった皆さんに感謝しながら、これからも「自然に親しみ」「自然を愛し」「自然を守り育てる」心もち続け、行動できる人になってほしいと心から願っています。



## 6年生に感謝の気持ちを伝えたよ



1年「おおきなかぶ」



2年「首飾り作り」



3年「UNAZUKI テレビ」



4年「招待状作り」



5年「夢を叶えろ6年生」



6年合奏「栄光の架け橋」

2月21日（金）に安全パトロール隊感謝の集い・6年生を送る会がありました。日頃お世話になっている安全パトロール隊や駐在さん等に6年生の代表がお礼を言いました。6年生を送る会では、1年生は群読劇、2年生は首飾り作り、3年生はクイズ劇、4年生は招待状作り、5年生は企画運営・思い出劇、6年生は「栄光の架け橋」の合奏をしました。どの学年も、6年生に感謝する気持ちがこもっており、温かい気持ちになる集会でした。多数参観して下さった地域の皆さん、保護者の皆さん、ありがとうございました。

## PTA親子活動（6年生）



2月16日（日）に6年生の親子活動をランチルームで行いました。前半は、卒業式に使用するコサージュ作りをしました。親子で協力しながら、楽しんで作りました。後半は、ビンゴ大会をして楽しみました。6年生のPTA学級役員さん、ありがとうございました。

## 緑の募金完成式典があります

昨年度、学校環境緑化モデル事業に応募し、今年度助成を受けることになりました。この事業は、(株)ローソンの緑の募金を活用し、実施されているものです。宇奈月小学校は、ビオトープの整備に活用しました。藤棚の撤去、橋の設置、みかん苗を植樹をしました。この整備は、東栄土木の坂本久享PTA会長さんに工事をお願いしました。3月12日に、来賓4名と、5年生が出席し、完成式典を行うことになっています。坂本PTA会長さん、ご尽力くださり、ありがとうございました。



## いろいろな学年と仲よくなろう集会



2月19日(水)の大休憩に「いろいろな学年と仲よくなろう集会」を開きました。参加した子供たちは、ピンポン玉リレーを通して楽しく交流しました。今年度のアクションプラン2は、異学年交流を通して思いやりの心を育成することです。いろいろな子供と交流して仲よくなりたいと願っています。

## PTAからのお知らせ

PTAの総務委員会では、ご家庭で不要になった制服や体操服を、必要なご家庭にお譲りする制服・体操服等譲渡会を行っています。不要になった制服・体操服等を回収する期間は、3月3日(月)から3月24日(月)です。場所は、職員玄関にある回収ボックスです。皆さまのご協力をお願いします。

## 《第3回学校運営協議会（2月20日）を開催しました》

【令和6年度の学校運営協議会の皆様】会長・副会長以外は50音順

	氏名	所属団体・役職名等
会長	竹山 繁夫	内山自治振興会長・内山安全パトロール隊長
副会長	森下 泰行	宇奈月小学校後援会副会長・青少年育成黒部市民会議下立支部
	大橋 朋子	人権擁護委員
	岡田 千春	浦山公民館主事
	岡田 常男	浦山自治振興会長・浦山安全パトロール隊長
	河田 稔	宇奈月温泉自治振興会長・宇奈月温泉安全パトロール隊長
	坂本 久享	宇奈月小学校PTA会長
	佐々木 俊一	音沢自治振興会長
	中 佳美	放課後児童クラブ指導者代表
	橋口 健児	愛本自治振興会長
	百石 富士雄	児童民生委員・主任児童委員
	齊木 裕	宇奈月小学校長

学校からは、これまでの取組、アクションプランの評価等について説明をし、委員の皆様から学校運営について様々なご意見をいただきました。今後の学校運営に生かしていきます。



### （協議内容）

#### ○学習参観から

- 森下 タブレットを使いこなしている。全員の考えを見ることができるのがよい。
- 中 高学年は、落ち着いた雰囲気です。授業をし、2年生の体育は、とても元気がある。
- 岡田常 現在、新型コロナウイルス感染症やインフルエンザの感染状況は、どうか。
- 校長 3学期に入ってから、ほとんどいない状態である。
- 岡田千 保育園では、ノロウイルス感染症が流行っていると聞く。

#### ○アクションプラン1、2、3について

- 中 こつこつノートの達成者を授賞し、量で評価している。ノート展で、内容を評価している。時間をかけて継続して取り組んでいる内容のものを評価するものが、あればよい。
- 森下 こつこつノートを行う意欲は、教師の働きかけが大切である。こんなことを調べてみるとよいというアドバイスもあればよい。
- 竹山 同い年の子と遊ぶだけでなく、意図的にペア学年をつくらせて関わらせるのが、とてもよい。異学年だと社会性を学んだり、言葉づかいを考えたりする。上の子には、尊敬の念を抱いたものである。
- 校長 昨日は、いろいろな学年と仲よくなる集会を開いて、楽しんでいた。
- 中 学童に来ると、上の子は下の子のお世話をし、自己存在感を感じている。言葉の言い直しを掲示しているのが、とてもよい。できれば、言葉以外に表情が出るとよい。
- 岡田千 雪が積もっているが、休み時間に外に出て遊んでいるのか。
- 校長 雪遊びに出る子は少ない。生活科や体育科、学級活動の時間に雪遊びをしている。
- 竹山 昔は、家の中にも遊ぶ物がなく、土手でスキーをしたものである。
- 岡田常 家の中での遊びばかりでなく、外で遊ばせたらよいと思う。

#### ○その他

- 森下 ニュースで闇バイトのことが毎日のように流れている。小学校のときからネット教室をやり、啓発していくことが大切である。
- 橋口 警察や防犯協会とも連携して、教室を行うことがよいと思う。
- 岡田千 地区には、得意なことをもった方がたくさんいるので、言ってくれば紹介できる。
- 百石 学校では、帰宅時刻は決まっていると思うが、暗い中6時頃一人で歩いている中学年くらいの子を見かけたので、学校でも早く帰るように声をかけてほしい。